
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 17 DE JULIO DE 1809.

San Alexo Confesor.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia RR. PP. Carmelitas. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 52' 49" y se pone à las 7 h. 07' 11"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 05' 40"

Aumenta la Equacion 05" 1" Lugar del Sol en la Ecliptica 03 S. 24.º 24' 52" Idem en la Equinocial en tiempo 07 h. 45' 18"

Es el 6 de la Luna. Sale à las 09 h. 20' mañ. y se pone à las 9 h. 52' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 36' mad. | Seg. alta à las 4 h. 58' tarde.

Prim. baxa à la 10 h. 47' mañ. | Seg. baxa à las 11 h. 8' noch.

DISCURSO

SOBRE NAPOLEON.

LA resurreccion de las Naciones, anunciada desde el momento en que la España se restituyó à su dignidad, empieza à ser una verdad y un hecho, que en vano se afanan en desfigurar los esclavos, haciendo sudar las prensas con imposturas, bagate-

las y recursos ineficaces. La historia, la loquacidad pueril, y la dialéctica de nuestros chalanes y embaucadores, se despliegan à un tiempo para paliar estos delirios, y esta impudencia de la ambicion de Bonaparte; pero el Austria prosigue entre tanto sus triunfos, y la Rusia y la Prusia se presentan en una lucha, que su seguridad personal y sus agravios se la hacen indispensables, neutralizando de este modo la revolucion que han encendido en la Suecia las sugerencias del enemigo universal. Los escritores de Bonaparte conocen que las voces de felicidad, paz continental y reposo comun, han perdido toda su magia, y que la nomenclatura ha variado enteramente entre los demas pueblos; de consiguiente, un retazo de historia, y un círculo de voces insignificantes, suplen à la razon y à la política. El autor del Argós se afana por hallar en Bonaparte toda la prevision y toda la profundidad de miras del Senado Romano. (1) El autor del Diario del Imperio vé en él todos los personajes de la antigüedad, y le dá una parte en el carácter de Carlos V y Luis XIV. (2) Y acá solo vemos un hombre sin qualidades para fi-

(1) Aun quando esta disparatada comparacion tuviese toda la exáctitud necesaria, no haría mas que alarmar à los amigos y enemigos del tirano, porque el Senado se sirva de los aliados para hacer la guerra à los enemigos; pero luego destruia à los mismos destructores. Philipo fue destruido por medio de la alianza que concedieron à Roma los Etolianos, pero estos fueron aniquilados en el momento que se unieron con Antioco. Tambien éste fue vencido por el socorro de los Rhodios, pero despues de haberles dado en apariencia recompensas ruidosas, se les humilló para siempre, solo con el pretexto de que habian pedido que se hiciese la paz con Perséo; se sirvieron de los Latinos y los Hernicos para subyugar à los Volscos y los Toscanos; pero acaso tuvieron mejor suerte los auxiliadores? El autor del Argós, ó vá à buscar por medios indirectos y comparaciones odiosas, el modo de suscitar enemigos à su dueño, ó dixo esto porque no sabia lo que pescaba. Y sobre todo, la política de un hombre no puede ser como la de un cuerpo que erige en sistema y en institucion los medios de engrandecerse ó de conservarse.

(2) Para esto el cuitado Redactor hace preceder un lánguido Madrigal à Bonaparte, con un tantico de pulla y de epi-

xar las conquistas de la revolución, un hijo del motin y del ruido; y un facineroso insigne por la debilidad de la generación presente, y por los crímenes de que ha sembrado su carrera. No son estos atentados los de César, son los de Comodo, ó de Tiberio; en fin, son los delitos mezquinos de estos malvados subalternos, que mueren en nuestras plazas con toda la baxeza, el modo y los miserables atributos que reclaman el suplicio y la venganza de la ley. La baxeza es su divisa, y la mentira su apoyo. De aquí esta revolución intentada contra todos los principios, y este aparato de voces y de armas para desfigurar hasta el instinto de la especie humana. ¿Y acaso un despotismo turbulento, una tiranía tan afectada, y una exágeracion en la misma iniquidad, llevada hasta este punto, podia tener existencia en Europa, donde los hábitos y los principios, y hasta el modo de ofenderte son los mismos? ¿Se halla aquí al hombre que lee en el por venir, y al que se eleva por la extension de su cálculo y de su propia grandeza? Crímenes y mas crímenes, asesino en Egipto, y asesino para subir al trono, manchando las primeras gradas con la sangre de Enghien; devastador de la pacífica Italia, envenenador en Paris, usurpador y perjuro en Roma y en España, ingrato con el universo, y devorador de sus cómplices. Este es el monstruo que aun tiene asilo entre los hombres: pero el exterminio de este malhechor se descubre en sus últimos horrores, y en la reaccion de la razon humana.

grama. Prescindamos de la semejanza que pueda tener con los que murieron; y si acaso se parece à alguno, será à los que han deshonrado la especie; pero por la parte que le puede tocar de Carlos V, ó de Luis XIV, no será la que ilustra à estos Monarcas, ni sabemos qual pueda ser, como no sean las desgracias de la posteridad de su trono; es decir, la catástrofe de Luis XVI y XVII, ó la esclavitud de la augusta familia de España. Podrá ser muy bien que el carácter de este advenedizo produzca por sí mismo unos efectos que no hubieran tenido lugar en la descendencia de aquellos dos Monarcas, si se hubieran mantenido al nivel de la firmeza de sus ilustres abuelos. Bonaparte solo se parece à Luis XIV en haberse casado con una Vieja.

(*Gazeta de Valencia.*)

Tarragona 26 de Junio.

Los Ingleses y Sicilianos en número de 20 mil hombres han desembarcado en la Calabria para auxiliar à los valientes patriotas, que tan constantemente se oponen à la tiranía del opresor de Europa. Nunca ha podido tener mejor éxito esta expedición, pues destruidos los franceses en Italia, no se atreverán à baxar à Napoles. Sin duda que el gran Murat se halla en aquella corte tanto ó mas apurado de lo que se halló el año pasado en la capital de España, y lo prueba lo siguiente.

Nuevamente se ha cogido y encarcelado à algunas personas la mayor parte Eclesiásticos y Religiosos, por sospechas de tener inteligencias criminales con la corte de Palermo; y se ha nombrado una comision para exáminar la conducta de estas gentes.

(Gazeta de la misma.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

PERDIDA.

Quien supiere el paradero de un Vale de à 300 pesos de la creacion de Enero de 1808 número 108785, endosado por Don Ignacio Casal à Doña María Muralla, que se notó su extravio el 10 del presente Julio, lo avisará en la calle del Calvario Casa de la Señora Viuda de Xado y Castillo.

Cádiz 16 de Julio de 1809.

SIN CAMBIOS POR LA FIESTA.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.